



**LE PARLEMENT SUSPEND LES DEBATS SUR LA LOI DES MEDIA**

LA SUSPENSION DEFINITIVE DES DEBATS CONCERNANT UN PROJET DE LOI SUR LES MEDIA AU CONSEIL D'ETAT (PARLEMENT) A MOMENTANEMENT FREINE LES CONTROVERSES AIGUES QUI SONT APPARUES AU SEIN DE PARTIS POLITIQUES, D'ORGANISATIONS POPULAIRES ET DE LA CORPORATION DES JOURNALISTES NICARAGUENSES.-

LA DISCUSSION DU PROJET ELABORE PAR LE FRONT PATRIOTIQUE DE LA REVOLUTION (F.P.R.) A DEBUTE LORSQUE L'ORGANE COLEGISLATIF A DEBATTU, EN SEANCE PLENIERE, UNE PROPOSITION DES FORCES ARMEES SANDINISTES POUR QUE L' FUTURE LOI SOIT REGLEMENTEE PAR LE MINISTERE DE L'INTERIEUR.-

DANS SA FORME ORIGINALE, LE PROJET PRESENTE PAR LE BLOC FORME PAR LES PARTIS SOCIALISTE NICARAGUAYEN (P.S.N.), POPULAIRE SOCIAL-CHRETIEN (P.P.S.C.) ET LE FRONT SANDINISTE (F.S.L.N.) PROPOSAIT LA FORMACION D'UN CONSEIL NATIONAL DE LA COMUNICACION SOCIALE DECENTRALISE DE L'ETAT.-

LORS DU VOTE EN FAVEUR DE LA PROPOSITION DES FORCES ARMEES, D'UNE VINGTAINE D'ORGANISATIONS DU PARLEMENT LES PARTIS OF L'OPOSITION (SOCIAL-CHRETIEN, SOCIAL DEMOCRATE ET LIBERAL CONSTITUTIONNALISTE) ONT ABANDONNE LES DEBATS SUR LE PROJET MENTIONNE.-

AU SEIN DU F.P.R. LES PARTIS SOCIALISTE ET POPULAIRE SOCIAL CHRETIEN N'ETAIENT PAS D'ACCORD NON PLUS QUANT A CETTE DECISION, CE DERNIER A EGALEMENT ABANDONNE LES DEBATS.-

LA LOI A ESTE INTRODUITE PAR LE F.P.R. LE 16 MAI DERNIER ET LES DEBATS ONT DEBUTE LE 30 DU MEME MOIS. 27 ARTICLES SUR UN TOTAL DE PRES DE 70 ONT ETE APPROUVES.-

SUR LA VINGTAINE D'ORGANISATION REPRESENTEES AU PARLEMENT, CINQ ONT VOTE POUR QUE LA LOI SOIT GERE PAR L'ORGANISME CIVIL. PARMY CELLES-CI, L'UNION DES JOURNALISTES DU NICARAGUA (U.P.N), ORGANISATION QUI A DEMANDE AU F.P.R. DE RETIRER LE PROJET ET DE LE LAISSER COMME TACHE POUR L'ASSAMBLEE NATIONALE.-

QUANT AU PARTI COMMUNISTE DU NICARAGUA (P.C. N.) QUI ES ENTRE AU CONSEIL D'ETAT EN JANVIER DERNIER, IL A REJETE LE PROJET DE LOI 'PARCE QU'IL LAISSE L'EPEE DE DAMOCLES, MENACANTE CONTRE LES RECLAMATIONS DU PEUPLE', ARGUMENTS REJETES ENERGIQUEMENT PAR LE F.S.L.N, LES SOCIALISTES ET D'AUTRES ORGANISATIONS POPULAIRES DU CONSEIL D'ETAT.-

UNE FOIS QUE LE GOUVERNEMENT AURA LEVE LA LOI D'URGENCE NATIONALE AVANT LE 8 ADUT PROCHAIN (DATE DU DEBUT DE LA CAMPAGNE ELECTORALE), LA LOI PROVISoire SUR LES MEDIA, PROMULGUEE PAR LA JUNTE DE GOUVERNEMENT EN SEPTEMBRE 1979, ENTRERA A EN VIGUEUR.-

LA LOI D'URGENCE EST EN VIGUEUR DEPUIS LE 15 MARS 1982 ET ELLE A ETE RECEMMENT PROROGEE JUSQU'AU 19 JUILLET PROCHAIN A CAUSE DE L'INTENSIFICATION DES AGRESSIONS MILITAIRES DES GROUPES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES QUI OPERENT DEPUIS LE HONDURAS ET LE COSTA RICA SOUS LA DIRECTION DE LA C.I.A.-

LA LOI PROVISoire SUR LES MEDIA, REFORMEE PAR LA JUNTE DE GOUVERNEMENT LE 13 JANVIER 1981, ETABLIT LA FORMATION D'UN 'CONSEIL SPECIAL PERMANENT POUR LE FONCTIONNEMENT DES MEDIA COLLECTIVES' FORME D'UN DELEGUE DES MINISTERES DE L'INTERIEUR ET DE LA CULTURE ET DE L'UNION DES JOURNALISTES DU NICARAGUA.-

CETTE LOI INCLUT D'AUTRES REFORMES APROUVEES PAR LA JUNTE DE GOUVERNEMENT EN SEPTIEMBRE 1980 RELATIVE A LA RESTRICTION DES INFORMATIONS SUR LA SECURITE INTERNE DU PAYS ET DES NOUVELLES DE CONTENU ECONOMIQUE OU RELATIVES A PENURIE D'ALIMENTS DE PREMIERE NECESSITE.-

LA DIRECTION DES MEDIA, QUI A ETE CREEE AU MINISTRE DE LA CULTURE ET POSTERIEUREMENT TRANSFEREE AU MINISTERE DE L'INTERIEUR, EST L'INSTANCE QUI REGIRA LES MEDIA, CETTE SITUATION SERA PROBABLEMENT LE MOTIF DE REACTIONS DIVERSES.-

### CIA A L'ORIGINE DE L'ATTENTAT CONTRE PASTORA

PLUSIEURS SEMAINES APRES L'ATTENTAT CONTRE M. EDEN PASTORA SUR LES RIVES DU FLEUVE SAN JUAN QUI DIVISE LE NICARAGUA ET LE COSTA RICA, IL SEMBLERAIT QUE L'ON VEUILLE TRANSFORMER L'INCIDENT EN UN SIMPLE PROBLEME DE POLICE.-

LE 30 MAI, AU COURS D'UNE CONFERENCE DE PRESSE CONVOQUEE PAR M. PASTORA, A EXPOSE UNE BOMBE QUI A PROVOQUE LA MORT DE NEUF PERSONNES PARMIS LESQUELLES TROIS JOURNALISTES ET 27 BLESSES. M. PASTORA, CIBLE DE L'ATTENTAT, A ECHAPPE AVEC QUELQUES BLESSURES LEGERES.-

PARMI LES CAUSES QUI ONT MOTIVE L'ATTENTAT, RESSORT LA CRISE INTERNE DE L'ALLIANCE REVOLUTIONNAIRE DEMOCRATIQUE (ARDE) A LA SUITE DE DIFFERENCES DE POINT DE VUE ENTRE LE DIRIGEANT ANTI-SANDINISTE ET LES FORCES DEMOCRATIQUES NICARAGUAYENNES (F.D.N.).-

L'ARDE EST FORMEE DE SIX ORGANISATIONS PARMIS LESQUELLES LE FRONTE REVOLUTIONNAIRE SANDINO CREE PAR M. PASTORA ET LE MOUVEMENT DEMOCRATIQUE NICARAGUAYEN.-

LE F.D.N. EST FORME PAR LES EX-GARDES SOMOZISTES QUI ONT FUI AU HONDURAS APRES LE RENVERSEMENT DE SOMOZA. CES DEUX FRONTS ONT COMMENCE LEURS ACTIVITES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES AU NORD ET AU SUD DU NICARAGUA A LA FIN DE 1982.-

CES ORGANISATIONS SONT ENGAGEES DANS LE PLAN D'UNIFICATION DES FORCES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES ET LA C.I.A. A CHOISI LE F.D.N. COMME FER DE LANCE DANS LA STRATEGIE AMERICAINE POUR RENVERSER LE GOUVERNEMENT SANDINISTE.-

EN 1983, APRES UNE REUNION A PANAMA ENTRE L' EX-AMBASSADEUR SPECIAL DES ETATS-UNIS POUR L' AMERIQUE CENTRALE, M. RICHARD STONE AVEC TOUS LES CHEFS DE LA CONTRE-REVOLUTION, LA C.I.A. A TENTE D' UNIFIER L' ARDE ET LE F.D.N. 'J' AI TOUTE L' INFORMATION. L' UNITE DES FORCES EST DIFFICILE MAIS PAS IMPOSSIBLE', A DECLARE A CETTE EPOQUE L' ENVOYE SPECIAL DU PRESIDENT REAGAN.-

CE PLAN D'UNIFICATION A CEPENDANT ETE MIS EN ECHEC PAR M. PASTORA QUI A REFUS DE DEVENIR LE SUBALTERNE DES OFFICIERS SUPERIEURS DE L' EX-GARDE SOMOZISTE HISTORIQUEMENT ALLIEE AUX INTERETS DES ETATS-UNIS AU NICARAGUA ET REGROUPEES AU SEIN DU F.D.N.-

LE JOUR DE L' ATTENTAT, UN ULTIMATUM QUE LA C.I.A. AVAIT LANCE A M. PASTORA, ARRIVAIT A EXPIRATION. QUELQUES MINUTES AVANT L'EXPLOSION CE DERNIER AVAIT DENONCE LES PRESSIONS DONT IL FAISAIT L'OBJET ET IL AVAIT ANNONCE QU'IL AVAIT REFUSE D'ACCEPTER L'HEGEMONIE DES DIRIGEANTS DU F.D.N. DANS LA GUERRE SECRETE DE L'ADMINISTRATION REAGAN CONTRE LA REVOLUTION NICARAGUAYENNE.-

QUELQUES HEURES AVANT L'ATTENTAT, M. ALFONSO ROBELO, QUI PARTAGE AVEC M. PASTORA LA DIRECTION DE L'ARDE, A ANNONCE PUBLIQUEMENT LA DECISION DE CETTE ORGANISATION DE S'UNIR AU F.D.N. ET IL INSINUAIT QUE M. PASTORA ETAIT LE SEUL OBSTACLE A LA MATERIALISATION DU PROJET.-

PENDANT CE TEMPS, DANS UNE CLINIQUE DU COSTA RICA OU IL SE TROUVAIT HOSPITALISE, M. PASTORA A ACCUSE DIRECTEMENT LA .C.I.A. D'ETRE L'AUTEUR DE L'ATTENTAT. UN PARTICIPANT A LA CONFERENCE DE 'LA PENCA' DEGUISE EN JOURNALISTE A ETE SIGNALE PAR LES MEDIA DU COSTA RICA COMME SUSPECT D'AVOIR INTRODUIT LA BOMBE DANS LE LOCAL.-

.M. PASTORA A CEPENDANT RECTIFIE SON ACCUSATION POSTERIEUREMENT ET IL A SIGNALE D'AUTRES PRESUMES COUPABLES, CE QUI LAISSE LE CHAMP LIBRE POUR DEVIER L'ATTENTION DES CAUSES REELLES DU FAIT.-

LORSQUE LES AUTORITES COSTARICAINES ONT ANNONCE LA SORTIE DU PAYS DU PRESUME AUTEUR IDENTIFIE COMME M. PER HANKER HANSE DE NATIONALITE DANOISE, LA CHAINE DE TELEVISION AMERICAINE ABC A DIFFUSE DES IMAGES DU SUSPECT EN AFFIRMANT QUE SA VERITABLE IDENTITE ETAIT CELLE D'UN MEMBRE DE L'ORGANISATION BASQUE E.T.A., M. JOSE MIGUEL LUJUA GOSROSTIADE. CETTE VERSION A ETE REJETTE LORSQUE LES MEMES AUTORITES ONT CONFIRME QU'IL SE TROUVAIT SOUS CONTROLE JUDICIAIRE EN FRANCE DEPUIS PLUSIEURS ANNEES.-

TOUTES LES CONJECTURES IMAGINEES PAR LA C.I.A. TOMBAIENT A L'EAU. UN AUTRE ESSAI POUR ACCUSER UN AUTRE PARTICIPANT A LA CONFERENCE A EGALEMENT ECHOUÉ.-

LA REVELATION RECENTE D'UN OFFICIER SUPERIEUR DE L'ARMEE URUGUAYENNE SELON LAQUELLE L'EX TUPAMARO ET AGENT DES SERVICES D'INTELLIGENCE DE CE PAYS, M. AMODIO PEREZ, SERAIT LE FAUX JOURNALISTE DANOIS RESITUE LA C.I.A. COMME AUTEUR PRESUME DE L'ATTENTAT ET LE CAS SEMBLE PRENDRE UNE AUTRE TOURNURE.-

PENDANT CE TEMPS, LE F.D.N. CONTINUE A TRANSFERER DES HOMMES ET DES ARMES DU HONDURAS VERS LE COSTA RICA, COMME L'A ANNONCE LE CHEF SUPREME DU F.D.N., M. ADOLFO CALERO A TEGUCIGALPA.-

. M.CALERO A RECEMMENT INVITE LE MINISTRE DE LA SECURITE DU COSTA RICA, M. ANGEL EDMUNDO SOLANO, A PARCOURIR LES CAMPEMENTS-CNTRE REVOLUTIONNAIRES QUI ONT POUR BUT DE RENFORCER L'ARDE ET D'HEGEMONISER LES FORCES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES AU COSTA RICA.-

LE 11 JUIN DERNIER, AU VENEZUELA, M. PASTORA A AFFIRME AU COURS D'UNE CONFERENCE DE PRESSE QUE 'L'ATTENTAT NE VARIE PAS MES PLANS'.-

SES PROPRES DECLARATIONS METTENT CEPENDANT EN EVIDENCE QUE SON REJET DE L'UNION AVEC LE F.D.N. SE MODIFIAIT EN ANNONCANT LE PROJET D'UNITE DE L'ARDE AVEC LES 'SECTEURS DEMOCRATIQUES' DU F.D.N.-

'LE COUP N'A PAS ETE SI DUR' A ENSUITE DECLARE LE DIRIGEANT DE L'ARDE BIEN QUE TOUT INDIQUE QU'IL A ETE SUFFISANT POUR LE CONVAINCRE DE LA NECESSITE DE S'ALLIER AVEC LES EX-GARDES SOMOZISTES.-

---

ANN-HEBDOMADAIRE, est une publication de l'Agence Nueva Nicaragua (ANN) dont le siège central se trouve à Managua. Ce bulletin recueille les informations de nos correspondants d'Amérique Centrale.

---